
И ВНОВЬ О ЛЬГОТАХ 
И КОМПЕНСАЦИЯХ

В номере 38 от 20 сентяб
ря текущ его года наша газета 
поместила интервью с заведу
ющей отделом по делам защ и
ты населения от последствий 
Ч ерн обы л ьской  катастроф ы  
Надеждой Антиповой. Интер
вью это вызвало живое обсуж
дение читателей, в частности 
спорны м  оказался  вопрос о 
сумм е средств, вы деленны х 
на чернобы льские нужды. По
этому редакция газеты сочла 
необходимым еще раз возвра
титься к данной теме.

—  Так все-таки 12 744 тыс. 
грн. было выделено за 8 ме
сяцев текущ его года или на 
миллион больше?

— 13 744 тыс. грн. —  ошибка 
вкралась исключительно по тех
ническим причинам. Но я бы хо
тела заметить следующее. В 
данной ситуации конкретность 
называемой суммы финансиро
вания чернобыльских профамм 
не имеет принципиального зна
чения. И назвала я эту сумму 
лишь для того, чтобы подчерк
нуть: ф инансирование черно
быльских программ производит
ся государством далеко не в пол
ном объеме. В целом по Украи
не чернобыльские выплаты фи
нансируются лишь на 25 процен
тов от потребности. К счастью, в 
Славутиче дело обстоит совсем 
не так. Наши нужды финансиру
ются на 85 процентов, что для 
страны в целом является циф
рой фантастической. Уважение 
к людям, потерпевшим от ава
рии в наибольшей мере, до сих 
пор работающим и проживаю
щим в не самой чистой зоне, 
здесь ни при чем. Просто благо
даря стараниям нашего мэра, 
что называется, ходящего с про
тянутой рукой по коридорам вла
сти, из госбюджета в течение 
двух последних лет дважд ы  вы
делялись средства, позволив
шие полностью погасить долги 
по Чернобыльскому закону пе

ред работниками предприятий и 
пенсионерами нашего города.

—  Вероятно, следует еще  
раз уточнить  приоритетны е  
направл ения в распред еле
нии этих средств.

—  Более правильно говорить 
не о приоритетах, поскольку, со
гласно действующему законода
тельству, средства Чернобыльс
кого фонда распределяются со
гласно кодам программной клас
сификации, или, говоря проще, 
по каждому виду льгот отдельно. 
Как уже говорилось, это компен
сации семьям с детьми, расходы 
на дополнительное питание по
страдавших I и II категорий, а так
же бесплатное питание детей в 
школах и детсадах.

Одно из целевых поступлений 
средств в июне 2000 года позво
лило в третий раз рассчитаться 
по чернобыльским долгам. Так
же были перечислены целевые 
средства  УЖ КХ —  в разм ере 
1900 тыс. грн. для компенсации 
по жилищно-коммунальным услу
гам пострадавшим I и II катего
рий. Если бы не эти средства, 
ж ител и  С лавутича сидели бы 
уже, наверное, не только без го
рячей воды, но и без холодной.

Кстати, пользуясь случаем, 
хочу обратиться к славутчанам. В 
нашем городе не только самая 
высокая заработная плата в Ук
раине, но и самый высокий пока
затель долга за коммунальные 
услуги в пересчете на одного ж и
теля. Что можно сказать о граж
данской позиции славутчан? Ду
маю, прочитав опубликованные в 
вашей газете списки должников, 
многие отметили целый ряд фа
милий людей, финансовое состо
яние которых позволяет вполне 
успешно и своевременно рассчи
тываться за потребляемые ком
мунальные услуги. Лично я увере
на, что часть вины в накоплении 
городом такого огромного долга 
лежит и на руководстве УЖКХ, ко
торое слишком поздно начало ак

тивную работу с должни
ками. С другой стороны, 
многие славутчане явно 
не любят свой город и не 
думают о будущем своих 
детей  —  коль накопили 
сто л ь  ве сом ы е  д ол ги .
Зато как эти люди любят 
декларировать свою лю
бовь к Славутичу. Для же
лающ их получать воду и 
тепло в свои квартиры се
годня есть масса возмож
ностей. Во-первых, комму
нальные услуги можно оп
латить через бухгалтерию на ра
боте или в Сбербанке. Во-вторых, 
должники могут заключить дого
вор на реструктуризацию долга. В- 
третьих, при авансировании опла
ты до конца текущего года предус
мотрены 10 %-ные скидки. И на
конец, малоимущие могут офор
мить субсидию. Не за горами на
чало отопительного сезона —  так 
давайте же встретим его достой
но, по-хозяйски.

—  По п огаш ен ию  ч е р н о 
быльских долгов Славутич для 
Украины, конечно, не показа
тель: 85 % финансирования и 
25 % — объемы не сравнимые. 
А как вы глядит Славутич на 
фоне столичной области?

—  Ни один район Киевщины 
не рассчитался с долгами так, 
как Славутич. В некоторых рай
онах произведены  выплаты за 
прошлый год, в других долг за IV 
квартал 2001 года заморозили и 
начали выплаты за текущий год. 
Наш городской голова на самом 
высоком уровне поставил воп
рос о целевом выделении чер
нобыльских средств Славутичу 
п р я м о  из М ЧС —  отд ел ьн ой  
строкой. Облгосадминистрация 
поддерж ала его инициативу, и 
сейчас эти документы находят
ся на рассмотрении в Кабмине.

—  Из сказанного выше сле
дует, что все средства Черно
бы л ьского  ф онда целевы е. 
В озм ож но ли заим ствовать

средства с одного вида ком
пенсаций на другие? В част
ности, по городу ходят слу
хи, что часть средств Черно
быльского фонда была ис
пользована на проведение  
“ЗОСи-2002”. Прокомменти
руйте, пожалуйста.

—  Здесь нечего ком м енти
ровать. Слух о ф инансирова
нии “ЗОСи” из чернобыльских 
средств нелеп и безосновате
лен изначально. Более того, 
распорядитель средств город
ская администрация, обеспе
чивает выплату компенсаций и 
льгот в первую очередь самым 
незащищенным слоям населе
ния. Именно таким  образом  
бы ла вы пл ачена  за д о л ж е н
ность по питанию для пенсио
неров, безработных и др.

—  И последний вопрос. 
Сколько бы ни старалась га
зета предвосхитить возмож
ные вопросы славутчан, ей 
это наверняка не по силам. 
Куда может обратиться так  
назы в аем ы й  “п е р е с ічний  
громадянин” со своими “чер
нобыльскими вопросами”?

—  Любую инф ормацию, ка
сающ уюся вопросов социаль
ной защиты граждан, постра
д а вш и х  всл е д с тв и е  Ч е р н о 
быльской катастрофы, всегда 
м ож но получить по тел еф о
нам: 2-15-22, 3-00-64.
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